



V-306. - ¿REALMENTE EXISTE UN PREDOMINIO SEGÚN SEXO EN LA ELECCIÓN DE PLAZAS DE FORMACIÓN ESPECIALIZADA EN ANDALUCÍA EN ÁREAS MÉDICAS, QUIRÚRGICAS O DE IMAGEN-LABORATORIOS?

R. Tinoco Gardón, L. Fernández Ávila, M. Escobar Llompart, M. Guzmán García, E. Sánchez Relinque, G. Ruiz Villena, R. Aranda Blázquez, F. Gómez Rodríguez

Servicio de Medicina Interna. Hospital Universitario Puerto Real. Puerto Real (Cádiz).

Resumen

Objetivos: Se habla continuamente de que cada vez con son mujeres las que trabajan en áreas sanitarias, pero qué sucede en cuanto a la elección de especialidad médica, ¿hay un predominio según sexo? y/o ¿según área de especialización?

Métodos: Estudio descriptivo donde se incluyeron todas las plazas de formación especializada adjudicadas en Andalucía. Datos registrados en el portal eir de Andalucía. Variables a estudio: sexo, áreas de especialización elegida (médicas, quirúrgicas, imagen-laboratorios). Diferenciamos dos grupos: el grupo A, formado por mujeres y el grupo B, seleccionado por hombres. Se analizaron los resultados en base a las características de un estudio descriptivo.

Resultados: El mapa de médicos vía MIR de Andalucía está formado por un total de 4.315 plazas de formación médica especializada, de las cuales el grupo A, formado por mujeres, suponían un total de 2.841 (65,8%) y el grupo B, formado por hombres, un total de 1.474 (34,2%). Según áreas de especialización; existía un predominio de mujeres en las especialidades médicas, con un 70,8%, frente a un 29,2% de hombres, así como en áreas quirúrgicas con un 54,5%, frente a un 45,5% de hombres y en especialidades de imagen y laboratorio, con un 66,8%, frente a un 33,3% de hombres.

Discusión: En los resultados analizados observamos que existe una mayoría de mujeres en todas las áreas de especialización, tanto médicas como quirúrgicas, así como en especialidades de imagen y laboratorio. Destaca el aumento de proporción de hombres en el ámbito quirúrgico, con un porcentaje más cercano al de mujeres.

Conclusiones: Existe un aumento del número de mujeres que acceden a plazas de formación sanitaria especializada, siendo el predominio independiente del área de especialización, aunque en el área quirúrgica la diferencia es menor. Por tanto, realmente sí existe un predominio según sexo en la elección de plaza MIR en Andalucía.